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厦门中创环保科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                   编号：ZCHB-2022-003 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□业绩说明会          □媒体采访 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

√其他 （线上会议） 

参与单位名称及

人员姓名 

天风证券、珠穆朗玛基金、中银国际证券、中信建投基金、中融

国际信托、中国基金报、中庚基金、正道兴达、长隽资本、圆信

永丰基金、永瑞投资、星泰投资、万泰华瑞投资、万和证券、苏

州龙远、深圳展博、深圳兴瑞、深圳小草资本、深圳前海行健资

本、深圳纳盈私募、深圳汇升同道、上海途灵资产、上海添橙投

资、上海名禹、上海澜熙、上海久奕、上海季胜、上海汇利、上

海国瑞基金、上海古木、上海辰翔、青骊投资、君唐资产、九方

智投、景泰利丰、建信信托、建信基金、华夏财富创新、华林证

券、湖南源乘、恒邦兆丰、杭州仁睿、海通证券、海南鎏石私募、

国信自营、国开金融、国弘联合、国海证券、光大证券、工银瑞

信、都邦保险、成泉资本、北京聚龙、北京金牛座、安信资管、

Pinpoint Asset Management Limited、Cyber Atlas Capital 

时间 2022年 09 月 30日（星期五） 

地点 电话沟通 

上市公司接待人

员姓名 

公司董事长、董事会秘书张红亮先生 



投资者关系活动

主要内容介绍 

 

 

交流内容： 

 

1. 公司也是在环保传统主业往新能源业务赛道上去切换，公

司在切入到锂电赛道时，和传统业务、现有业务、新发展业务的

协同优势？ 

回答：公司年初的时候并购苏州中迈，主营业务是做 NMP 回

收工程，为电池厂商做配套。在业务发展过程中，苏州中迈与国

内主要的电池厂商建立起业务联系，为公司切入锂电领域提供充

分的客户资源和渠道资源，给公司的转型发展助力。 

苏州中迈技术研发能力比较强，共申请专利 41 项，部分专利

已经应用，公司会充分的发挥苏州中迈的科研实力，将研究成果

产业化，进行拓展，有此产业基础对公司转型有一定程度上的帮

助。 

 

2. 公司发布框架协议，有没有更详细的信息？现在锂电的回

收我们看很多同行业也在做，不知道这家公司目前的整个业务进

展规模是什么样的？ 

回答：合作企业为拓源实业，主业是做碳酸锂的，从成立至

今在碳酸锂领域耕耘有近十年，目前已经建成年产 1.5 万吨的碳

酸锂生产线。在这个基础上，公司与拓源实业签订战略合作协议，

为后续双方合作铺垫，在这个赛道上共同发展成长。 

 

3. 请教一下，公司昨天刚刚签订的战略合作这家公司，现有

的主业是做什么的？后面有可能有股权上的合作，我们这边的业

务跟他怎么来开展呢，有没有具体实施的东西？ 

回答：拓源实业是公司在新能源赛道里选择的一个合作伙伴，

主业是以做碳酸锂为主，目前产能是 1.5 万吨。公司考虑到将来

如果扩展赛道，能有相关的资源可以做业务的协同合作。关于股



权方面，现在还没有具体的探讨，但将来如果双方都有意愿且具

备条件的情况下，公司可能会在详细尽调的基础上做进一步的评

估。如果有最新的进展，公司也会及时公告。 

 

4. 公司在做资产彻底转型，我们原有的剩余资产会进一步做

一些出售吗？因为前面已经有一块资产出售了，后面的剩余资产

如果要转型新能源，这一块是不是有新的计划？ 

回答：因为公司现在处于转型的发展阶段，也在往新能源方

向布局，在布局的前期是从单一的环保主业向环保和新能源双主

业去转变。未来随着新能源产业的发展，公司可能会逐步剥离环

保产业，这个要根据公司的业务发展情况最终决定。公司将根据

相关规定，履行必要的决策程序和信息披露义务。 

 

5. 公司业务转型，我们的人才储备和合作机构除了拓源实业

之外，还有其他的一些合作机构吗？ 

回答：目前在人才储备方面，公司并购了苏州中迈，他们在

锂电池行业有一些人才储备，为发挥外部协同，公司最近和拓源

实业合作，也是加强人才和业务的交流。目前暂时还没有和别的

公司合作，若后续有相关合作计划以及进展情况，公司将及时履

行信息披露义务。 

 

6. 我看到你们的合作框架协议里面提到了你们未来是要收

购锂矿或者是销售锂矿石，是不是意味着你们主要的未来上游的

目标是要收购锂矿的资源？第二个问题，我看到周口城投前期有

公告，融资了 3 个亿，这 3 个亿主要的用途是不是也是为了上游

拓展？ 

回答：因为公司要往新能源方向转，所以上游的锂矿资源也

是公司关注的重点方向，在条件合适的情况下有可能会切入，但

是现在还没有具体的进展，如果有新的情况公司会及时公告。关



于周口城投的借款，当时也与公司子公司北京中创新能源签订的，

目的是为公司向新能源业务转型提供资金支持，共同推动公司的

业务发展。 

 

7. 苏州中迈的客户和渠道的资源？ 

回答：苏州中迈是做 NMP 回收的，之前已经和许多锂电池的

生产企业有合作，合作的客户包括宁德、亿维、蜂巢，之前的合

作领域主要是在 NMP 回收。因为苏州中迈有这方面的客户资源，

为公司向新能源转型提供支持。 

 

8. 苏州中迈市占率和主要竞争对手？ 

回答：市场占有率没有一个具体的排名，但是苏州中迈在整

个市场里面属于中等偏上的定位。主要的竞争对手包括欧塞莱、

盛禾，这是两个比较大的竞争对手。 

 

9. 市场上都在说火电重启，公司烟气处理业务从订单上有感

受到类似的情况吗？ 

回答：公司的核心产品是滤料，火电是很重要的应用场景，

在整个滤料的客户里面也是占比比较高的，虽然国家对火电这一

块新项目比较少，但是因为我们滤料产品生命周期为 3-5 年，会

有一个不断的更新、更换，从订单反应来看这一块的订单还比较

平稳，没有明显的波动。 

 

10. 公司之前公告 PVDF 的项目现在的进展情况怎么样？ 

回答：PVDF这个项目落地在甘肃金昌，因为最近受疫情、土

地供应和审批流程的影响，现在还在办理相关手续，如果有新的

进展公司也会及时公告进展情况，请关注公司后续公告。 

 

 



11. 拓源实业有 3 万吨的碳酸锂产能，公司后续的规划（比

如合作设一条碳酸锂产线），因为锂电的板块碳酸锂的价格是 50

万/吨，净利润率各方面非常不错。公司苏州公司跟宁德这些上游

企业都有合作，这一部分公司是怎么打算的？ 

回答：公司和拓源实业现在是相互的独立经营，还没有参与

生产线的计划，后期根据合作进展情况，公司再进一步论证。 

 

12. 公司后面有没有可能涉及到储能领域相关的项目？ 

回答：公司现在在往新能源方向转型，如果有好的项目公司

会及时关注，但是目前还没有具体的相关项目。 

 

13. 矿上面是怎么考虑的，有没有可能去收购一些矿山？ 

回答：公司会比较关注上游的锂矿资源，如果条件合适的话，

公司会考虑往上游做延伸。如有新的进展，公司会及时履行信披

义务，敬请关注公司公告。 

附件清单（如有） 无 

日期 2022年 09 月 30日 

 


